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Verslag RvB  - Volley Belgium – Rapport CA  
18/09/2024 19:30h – EVC  

 
Présent/Aanwezig: 
o Volley Belgium: Guy Juwet, Claude Kriescher, Stefan De Keijser 
o Volley Vlaanderen: Luc Haegemans, Gerrit Matthijs, Paul Lagae  
o Fédération Volley Wallonie-Bruxelles: Dominique Reterre, Pascal Schmets, Denis Van Bever 
o Commissions : Bert Vandewalle, Michel Loppe, Arturo di Giacomo (en visio, et seulement pour le sujet CNA) 

 

 
Voor de aanvang van de vergadering verwelkomt 
Guy de opvolger van Leo Bergmans, Bert 
Vandewalle. Bert, in het professionele leven Head 
of Corporate Relations bij AG Insurance en is de 
nieuwe voorzitter van zowel de liga dames als de 
liga heren. Met die dubbele pet vormt hij een 
tandem met Marie De Clerck (CEO van beide 
liga’s) en met hun financieel verantwoordelijke, 
Rudi Brison. Bert zetelt in de 
commissievergadering van de raad van bestuur 
Volley Belgium voor de damesliga. 
 

COMMISSIES 
 
 
1. NSC  

 
1.1. Het voorbije WE organiseerden de NSC en 

Genius (aanbieder) succesvolle 
vormingsdagen voor het gebruik van de 
Challenge-apparatuur, zaterdag in Antwerpen 
en zondag in Guibertin. Twee gratis apps 
werden ontwikkeld, een voor de ‘Challenge 
referee’ en een voor de technische 
installateurs. Na discussie met de liga’s werd 
de prijs teruggebracht van € 3.000 tot € 1.000. 
 
De raad stemt in met het voorstel van Arturo om 
bij de projectie van de challenge-beelden de 
logo’s van de liga (H of D, al naargelang) en het 
logo van Volley Belgium toe te voegen. 
 
Bert start een discussie naar de rol van de 
tweede en derde SR. De aanwezigheid van 
deze officiëlen verzekert een neutrale en 
kundige selectie en interpretatie van de 
beelden. Zeker in dit eerste jaar van 
veralgemeend gebruik van de challenge-
technologie staat de NSC ook borg voor de 
vorming van de operatoren van de clubs. De 
bijkomende kost voor de derde SR weegt niet 
op tegen de besparing die de herenligaclubs dit 
jaar al mochten genieten ( annulatie van 2 
lijnrechters in geval van gebruik van het 
videochallengesysteem & het niet meer 
permanent van een wedstrijdcommissaris 
zoalng de competitiereglementen 
gerespecteerd worden door de ligaclubs) 

 

 
Avant le début de la réunion, Guy souhaite la 
bienvenue au successeur de Leo Bergmans, Bert 
Vandewalle. Bert, dans sa vie professionnelle 
responsable des relations avec les entreprises chez 
AG Insurance, est le nouveau président des ligues 
féminine et masculine. Avec cette double casquette, 
il forme un tandem avec Marie De Clerck (CEO des 
deux ligues) et avec leur directeur financier, Rudi 
Brison. Au conseil d'administration de Volley 
Belgium, Bert siège comme président de la 
commission pour la ligue féminine. 

 
COMMISSIONS 
 
 
1. CNA  
 
1.1. Le WE dernier, la CNA et Genius (fournisseur) 

ont organisé avec succès des journées de 
formation pour l'utilisation de l'équipement du 
Challenge, samedi à Anvers et dimanche à 
Guibertin. Deux applications gratuites ont été 
développées, l'une pour le Challenge-referee et 
l'autre pour les installateurs techniques. Après 
discussion avec les ligues, le prix a été réduit de 
3 000 € à 1 000 €. 

 
Le conseil d'administration accepte la proposition 
d'Arturo d'ajouter les logos de la ligue (H ou D, 
selon le cas) et le logo de Volley Belgium à la 
projection des images du challenge. 

 
Bert entame une discussion sur le rôle des 
deuxièmes et troisièmes arbitres. La présence de 
ces arbitres garantit une sélection et une 
interprétation neutres et bien informées des 
images. En cette première année d'utilisation 
généralisée de la technologie du challenge, la CNA 
garantit également la formation des opérateurs des 
clubs. Le coût supplémentaire pour le troisième 
arbitre n’anéanti nullement les économies faites.  
Ainsi prouvent les économies dont les clubs de la 
ligue masculine ont déjà pu bénéficier cette année 
(suppression de deux juges de ligne en cas 
d'utilisation du système Video-Challenge et 
suppression de la permanence d'un commissaire 
de match tant que les règles de la ligue sont 
respectées par les clubs de la ligue). 
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De raad besluit dat de uitrol van het challenge-
project zal gebeuren volgens het scenario van de 
NSC en dat dit project zal worden geëvalueerd 
bij einde van het seizoen. 
 

1.2. Green Card. De clubs werden geïnformeerd over 
deze nieuwe positieve sanctie. De Green Cards, 
die toegekend wordt per club en niet per speler, 
wordt verwerkt in de e-score. Op voorstel van 
Guy besluit de raad dat de Fair-Play trofee voor 
de club met de beste Green Card-score kan 
uitgereikt worden tijdens de Proms. 

1.3. Naar jaarlijkse gewoonte organiseerde de NSC in 
september een algemene vergadering in het 
EVC.  Meer dan 80 deelnemers namen deel aan 
de meeting. 

1.4. Om het publiek nog meer te betrekken bij de 
matchen creëerde de NSC een ‘challenge’-app 
dat het publiek toelaat om haar visie te delen bij 
een challenge, en zich te meten met de SRs. 
Deze app kan eenvoudig gedownload worden 
met een QR-code. De app mag in geen geval 
gebruikt worden om te gokken. Arturo en Bert 
dringen er nogmaals op aan dat iedere club 
beschikt over een voldoende groot scherm en dit 
ook moet gebruiken, zoniet heeft het challenge-
systeem geen enkele belevingswaarde.  
 

 
2.    MNC 

 
2.1. Op vraag van Bert bespreekt de raad de 

mogelijkheid tot gebruik door de clubs van een net 
met publiciteit. De vraag is niet nieuw (RvB 
19/11/2019). De homologatiecommissie gaf eerder 
een volledig negatief advies voor dit afwijkende net 
(mail aan Julien Van Brusselen de dato 
28/08/2024 door de homologatiecommissie).  

 
Het behoort aan de inrichter van de competitie 
toe om de exacte sportieve voorwaarden te 
bepalen waarin de competitie gespeeld wordt. 
Het competitiereglement is echter zeer duidelijk 
en laat geen afwijkingen toe.  Bovendien 
specifieert de FIVB-reglementering (waar de Liga 
naar verwijst) dat een uitzondering enkel kan 
toegestaan worden voor een volledige competitie 
en dus zeker niet voor één enkele club). De 
competitievoorwaarden waaronder een wedstrijd 
gespeeld wordt zijn uiteraard voor iedereen gelijk 
en éénvormig tijdens de competitie. Dit soort net 
met publiciteit is ook niet gehomologeerd voor 
CEV-competities. 

 
Binnen een beperkt aantal Europese competities 
wordt gespeeld met een net met kleinere mazen, 
maar dit is uiteraard steeds voor iedereen 
eenzelfde structuur. Voor sommige clubs met pub, 
andere zonder. Bovendien worden in deze landen 
zeer strikte voorwaarden bepaald voor het 
aanbrengen van de publiciteit (bijvoorbeeld kleur) 
en wordt ook bepaald dat de netsponsor van een 

Le conseil d'administration décide que le 
déploiement du projet challenge se fera selon le 
scénario de la CNA et sera évalué à la fin de la 
saison. 

 
1.2. Green Card. Les clubs ont été informés de cette 

nouvelle sanction positive. Les green cards, qui 
seront attribuées par club et non par joueur, seront 
traitées dans l'e-score. Sur proposition de Guy, le 
Conseil décide que le trophée Fair-Play pour le 
club ayant obtenu le meilleur score avec la Green 
Card peut être décerné pendant les Proms. 

1.3. Conformément à la coutume annuelle, la CNA a 
organisé une assemblée générale à l'EVC en 
septembre.  Plus de 80 participants ont assisté à 
la réunion. 

1.4. Afin d'impliquer davantage le public dans les 
matches, la CNA a créé une application « défi » 
qui permet au public de partager sa vision des 
choses lors d'un challenge et de rivaliser ainsi 
avec les arbitres. Cette application peut être 
facilement téléchargée à l'aide d'un code QR. 
L'application ne doit en aucun cas être utilisée 
pour des jeux d'argent. Arturo et Bert 
recommandent à nouveau à chaque club d'avoir 
et d'utiliser un écran suffisamment grand, sans 
quoi le système de challenge n'a aucune valeur 
expérientielle.  

 
2.  MNC 
 
2.1.  A la demande de Bert, le conseil discute de la 

possibilité pour les clubs d'utiliser un filet avec 
publicité. La question n'est pas nouvelle (CA 
19/11/2019). La commission d'homologation a 
précédemment donné un avis totalement 
négatif pour ce filet déviant (mail à Julien Van 
Brusselen de dato 28/08/2024 par la 
commission d'homologation).  
Il appartient à l'organisateur de la compétition de 
déterminer les conditions sportives exactes dans 
lesquelles se déroule la compétition. Cependant, 
le règlement de la compétition est très clair et ne 
permet aucune dérogation.  En outre, le 
règlement de la FIVB (auquel la Ligue se réfère) 
précise qu'une exception ne peut être autorisée 
que pour une ligue entière (et donc certainement 
pas pour un seul club). Bien entendu, les 
conditions de la compétition dans lesquelles un 
match est joué sont les mêmes pour tout le 
monde et sont uniformes pendant cette 
compétition. Ajoutons que ce type de filet avec 
publicité n'est pas non plus homologué pour les 
compétitions de la CEV. 
Dans un nombre limité de compétitions 
européennes, on joue avec un filet à plus 
petites mailles, mais il s'agit bien sûr toujours 
de la même structure pour tout le monde. Pour 
certains clubs, il y a de la pub, pour d'autres, il 
n'y en a pas. En outre, ces pays fixent des 
conditions très strictes en matière de publicité 
(par exemple, la couleur) et stipulent également 
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club geen concurrent kan zijn van een sponsor van 
de competitie en/of federatie die de competitie 
beheert en inricht. 
Volley Belgium is uiteraard bereid om een 
mogelijke wijziging van het reglement te 
bestuderen naar volgend seizoen toe.   

2.2. De FVWB maakte de overstap van Fedinside naar 
Clubee. Dat gaat gepaard met wat onvermijdelijke 
kinderziekten. De MNC vraagt de scheidsrechters 
in deze om begrip. 

2.3. Op vraag van de RvB Volley Belgium aan 
Topvolley Belgium meldde Kris Eyckmans dat de 
topsportschool komend seizoen slechts drie 
‘dubbele aansluitingen’ telt.  Gevraagd wordt aan 
Kris om deze dubbele aansluitingen bekend te 
maken aan MNC (zowel speler als de begunstigde 
club) 

 
2.4. Michel stelt voor dat de ‘financieel-administratieve’ 

elementen uit het nationaal competitiereglement 
overgeheveld worden naar het document 
‘administratieve kosten & sancties’.  De raad keurt 
dit goed. 

2.5. De (tweede) trekking van de nationale beker op de 
zetel van de Nationale Loterij, onder leiding van 
een gerechtsdeurwaarder, was opnieuw een 
succes en een onomstotelijk bewijs naar de 
buitenwereld van de objectiviteit en 
onafhankelijkheid van deze trekking. 

2.6. De MNC heeft reeds enkele alternatieven 
voorbereid voor de organisatie van de nationale 
series in seizoen 2025-26 (vooral NAT3, zie RvB 
21/08, punt 1.4).  Michel zal het werkdocument van 
MNC ter beschikking stellen van de raad. Het 
denkwerk van MNC past in het grotere kader van 
de evaluatie ‘5 jaar competitiehervorming’.  Guy 
meldt daarop dat het startschot daarvan, de 
TEAMS-presentatie van ENALYZER, zal 
plaatshebben op 26/09 (nog te bevestigen door 
Enalyzer).  

2.7. De regels stijgen/dalen werden goedgekeurd op de 
RvB van 21/08 en worden gepubliceerd op de 
website van Volley Belgium. Meerdere bestuurders 
klagen aan dat deze publicatie voor het zoveelste 
jaar op rij laattijdig is (na aanvang van de 
competitie). Om een goede opvolging van de 
verschillende deadlines te bekomen stelt Gerrit de 
uitwerking van een ‘VB-draaiboek’ voor door het 
secretariaat Volley Belgium op basis van de 
verschillende reglementen en reeds gekende 
mijlpalen. 

 
3.   LIGD 

 
3.1. De livestream van de Lotto Volley League was 

tot seizoen 2023-24 gratis. Vanaf dit seizoen 
biedt de Liga een betalende formule aan via de 
website van Volley Liga. De inkomsten worden 
verdeeld onder de liga en de organisator van 
de livestream. Op de vraag van FVWB of dit 
ook naar de clubs zou stromen, antwoordt Bert 
dat dit momenteel niet voorzien is, maar in te 

que le sponsor du filet d'un club ne peut pas 
être un concurrent du sponsor de la ligue et/ou 
de la fédération qui gère et organise la ligue. 
Volley Belgium est bien entendu disposé à 
étudier une éventuelle modification du 
règlement en vue de la saison prochaine.   

2.2. La FVWB est passée de Fedinside à Clubee. Ce 
changement s'accompagne d'inévitables 
problèmes de démarrage. La MNC demande 
aux arbitres de faire preuve de compréhension 
à cet égard. 

2.3. Interrogé par le CA Volley Belgium sur Topvolley 
Belgium, Kris Eyckmans a indiqué que la 
Topsportschool n'aura plus que trois « doubles 
affiliations » la saison prochaine.  Il a demandé 
à Kris de faire connaître ces doubles affiliations 
à MNC (à la fois au joueur et au club 
bénéficiaire). 

2.4. Michel propose que les éléments « financiers-
administratifs » du règlement des compétitions 
nationales soient transférés dans le document « 
frais administratifs et pénalités ».  Le conseil 
d'administration approuve cette proposition. 

2.5. Le (deuxième) tirage de la Coupe Nationale au 
siège de la Loterie Nationale, sous la conduite 
d'un huissier de justice, a de nouveau été un 
succès et une preuve irréfutable de l'objectivité 
et de l'indépendance de la Loterie Nationale 
vis-à-vis du monde extérieur. 

2.6. La MNC a déjà préparé quelques alternatives 
pour l'organisation des séries nationales pour la 
saison 2025-26 (en particulier NAT3, voir CA 
21/08, point 1.4).  Michel mettra le document de 
travail de la MNC à la disposition du Conseil. La 
réflexion de la MNC s'inscrit dans le cadre plus 
large de l'étude « 5 ans de réforme de la 
compétition nationale ».  Guy signale ensuite 
que le coup d'envoi de la présentation TEAMS 
d'ENALYZER aura lieu le 26/09 (à confirmer 
par Enalyzer).  

2.7. Les règles montées/descentes ont été 
approuvées par le CA du 21/08 et sont publiées 
sur le site web de Volley Belgium. Plusieurs 
directeurs se plaignent que cette publication est 
en retard pour la énième année consécutive 
(après le début de la compétition). Pour obtenir 
un bon suivi des différentes échéances, Gerrit 
suggère l'élaboration d'une 'feuille de route VB' 
par le secrétariat de Volley Belgium basée sur 
les différents règlements et les étapes déjà 
connues. 

  
3.      LIGD 
 
3.1. Le streaming en direct de la Lotto Volley League 

était gratuit jusqu'à la saison 2023-24. À partir de 
cette saison, la ligue proposera un format payant 
via le site web de la ligue de volley. Les revenus 
seront divisés entre la ligue et l’organisateur de la 
diffusion en direct. Lorsque FVWB lui demande si 
cela profiterait également aux clubs, Bert répond 
que cela n’est pas prévu pour le moment, mais 
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toekomst herbekeken kan worden. Echter, de 
bedragen zullen zo klein zijn in het begin dat dit 
een non-issue is. .  
Naast de livestream zoeken de liga’s ook 
maximale TV-présence. Op TV komen is niet 
alleen belangrijk voor de liga’s maar voor alle 
geledingen van Volley Belgium. De raad bepleit 
de uitwerking van een gezamenlijke 
communicatiestrategie. Hiervoor zou een 
werkgroep kunnen opgericht worden, dit is 
verder te bekijken. Bert zal polsen bij Marie of 
die een initiatief op het getouw kan zetten 
waarbij federatie en liga samen optreden. De 
meest recente wedstrijden van de nationale 
ploegen op 28/8 werden niet uitgezonden door 
tv. Evenmin is het zeker dat we opnieuw elk 
weekend een liga-wedstrijd zullen kunnen 
capteren. 

3.2. Michel uit zijn bezorgdheid dat hij geen toegang 
heeft tot belangrijke wedstrijdinfo (beschikbaar 
in Datavolley), waarop Bert antwoordt het te 
bekijken met Julien hoe zijn nood rond de 
wedstrijdbladen kan gelenigd worden.  

 
 

RAAD VAN BESTUUR 
 
 
1. Financiën 

 
1.1. Met CEV en de vorige financieel verantwoordelijke 

werd voor de Algemene Vergadering van 24/08  
een afbetalingsakkoord bereikt voor de resterende 
schulden van Volley Vlaanderen naar aanleiding 
van het ECH 2023W.  Er blijft een hangend issue 
tussen CEV en de club van Aalst Lindemans die 
de uitbetaling van de prize money van de clubs 
voor vorig seizoen blokkeert.  Guy bekijkt met 
CEV hoe deze complexe situatie zo snel mogelijk 
kan opgelost worden. 

1.2.  Claude kondigt de nakende facturatie 
‘inschrijvingen voor nationale competities’ aan.  

1.3. VV vraagt aan haar topsport- en breedte 
departementen om strategische plannen op te 
stellen met een forse jaarlijkse besparing. Op 
24/10 volgt een buitengewone AV waar de 
aangepaste budgetten goedgekeurd zullen 
worden. 

1.4. De raad keurde in de vorige vergadering op 21/08 
de nieuwe kosten- en boetenlijst goed. Die wordt 
uiteraard gepubliceerd op de website Volley 
Belgium. 

1.5. De raad keurt een verhoging van 25% goed van 
de forfaitaire kosten van de juridische raden. De 
nieuwe forfaits worden op 19/09 gepubliceerd op 
de website.  

1.6. MIKASA schenkt elk jaar ballen aan de clubs die 
deelnemen aan Europacups. Sinds kort wordt de 
invoer van die ballen echter belast, en de factuur 
(+/- 1500 EUR) komt bij Volley Belgium terecht. 
Volley Belgium is ook dit jaar bereid deze kost te 
dragen. 

qu’il peut être revu à l’avenir. Cependant, les 
montants seront si petits au début que ce n’est 
pas un problème. 
Outre la diffusion en direct, les ligues cherchent 
également à maximiser leur présence à la 
télévision. Passer à la télévision est important 
non seulement pour les ligues, mais aussi pour 
toutes les sections de Volley Belgium. Le Conseil 
préconise le développement d'une stratégie de 
communication commune. Un groupe de travail 
pourrait être mis en place à cet effet, à examiner 
davantage. Bert vérifiera avec Marie si elle peut 
mettre en place une initiative dans laquelle la 
fédération et la ligue agissent ensemble. Les 
derniers matches des équipes nationales, le 
28/8, n'ont pas été retransmis à la télévision. Il 
est incertain que nous pourrons à nouveau 
capter un match de ligue tous les week-ends. 

3.2. Michel exprime son inquiétude de ne pas avoir 
accès aux informations importantes sur les matchs 
(disponibles en Datavolley), ce à quoi Bert répond 
qu’il va l’examiner avec Julien pour voir comment 
son besoin autour des feuilles de match peut être 
résolu. 

 

CONSEIL D'ADMINISTRATION 
 
 
1. Les finances 
  
1.1. Un accord de remboursement a été conclu avec 

la CEV et le gestionnaire financier précédent 
avant l'Assemblée Générale du 24/08 pour les 
dettes restantes de Volley Vlaanderen suite à 
l'ECH 2023W.  Il reste un problème en suspens 
entre la CEV et le club d'Alost Lindemans qui 
bloque le paiement de l'argent des clubs pour la 
saison dernière.  Guy examine avec la CEV 
comment cette situation complexe peut être 
résolue dès que possible. 

1.2.  Claude annonce la facturation imminente des « 
inscriptions aux compétitions nationales ».  

1.3. La VV demande à ses principaux départements 
Topsport et Breedtewerking d'élaborer des plans 
stratégiques prévoyant des économies annuelles 
substantielles. Une AG extraordinaire aura lieu le 
24/10, au cours de laquelle les budgets ajustés 
seront approuvés. 

1.4. Le Conseil a approuvé la nouvelle liste des coûts 
et des amendes lors de la réunion précédente du 
21/08. Cette liste sera bien entendu publiée sur 
le site web de Volley Belgium. 

1.5. Le Conseil approuve une augmentation de 25% 
des frais fixes des comités juridiques. Les 
nouveaux forfaits seront publiés sur le site web le 
19/09.  

1.6. Chaque année, la MIKASA fait don de ballons 
aux clubs participant aux Coupes d'Europe. 
Récemment, l'importation de ces ballons a été 
taxée et la facture (+/- 1500 EUR) est adressée à 
Volley Belgium. Volley Belgium est disposée à 
supporter ce coût cette année encore. 
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1.7. Een tweede dossier linkt Volley Belgium aan 
MIKASA. Het betreft de sponsoring bestaande uit 
15.000 EUR en enkel honderden ballen. Dit is een 
nationaal dossier, te beheren via de CND.  
Juridisch gezien, meldt Gerrit, moet Volley 
Belgium het contract ondertekenen. De FVWB 
vraagt dat ook hier de verdeelsleutel 75%/25% 
gehanteerd wordt. Pascal meent echter te weten 
dat het Topvolley is dat aan MIKASA factureert. 
Guy zal Stijn contacteren. 
 

2. VARIA 
 

2.1.  Uitkomst XLV CEV GA 2024 in Napels op 
24/08. De raad feliciteert Guy met zijn verkiezing 
als vice-president én financieel verantwoordelijke 
van CEV voor de komende olympiade (tot de 
Algemene Vergadering van CEV in 2028). Op 
30/09 heeft een eerste officiële meeting van de 
board plaats, waarop de commissies vorm 
krijgen.  Guy, Claude en Arturo lobbyen opdat 
ook Claude en Arturo opnieuw een 
verantwoordelijkheid en vertegenwoordiging 
krijgen binnen CEV. Guy haalt aan dat er reeds 
mondelinge akkoorden zijn in deze zin, maar dat 
de lobbying van grotere federaties (die niet meer 
vertegenwoordigd zijn in de nieuwe BoA) niet 
mag onderschat worden.  
 

Volgende vergadering .  
 

• RvB: 16/10, 19u30, EVC  

1.7. Un deuxième dossier lie Volley Belgium à 
MIKASA. Il s'agit du sponsoring de 15.000 EUR 
et de quelques centaines de ballons. Il s'agit 
d'un dossier national, à gérer par la CDN.  
Légalement, rapporte Gerrit, Volley Belgium 
doit signer ce contrat. La FVWB demande que 
le ratio d'attribution 75%/25% soit utilisé ici 
aussi. Pascal croit cependant savoir que c'est 
Topvolley qui facture MIKASA. Guy prendra 
contact avec Stijn.  

 
2. DIVERS 

2.1. Résultat de la XLV CEV GA 2024 à Naples le 
24/08. Le Bureau félicite Guy pour son élection 
en tant que vice-président et responsable 
financier de la CEV pour la prochaine Olympiade 
(jusqu'à l'Assemblée Générale de la CEV en 
2028). Une première réunion officielle du Bureau 
aura lieu le 30/09, au cours de laquelle les 
commissions seront constituées.  Guy, Claude et 
Arturo font pression pour que Claude et Arturo 
retrouvent également une responsabilité et une 
représentation au sein de la CEV. Guy indique 
qu'il existe déjà des accords verbaux à cet effet, 
mais qu'il ne faut pas sous-estimer le lobbying 
des grandes fédérations (qui ne sont plus 
représentées au sein du nouveau CA). 

Prochaine réunion  
 

• CA : 16/10, 19h30, EVC  
 

Verslag & vertaling/ rapport & traduction: Stefan DE KEIJSER 
 


